



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.***jesus.rangel@milenio.com*

CFE ignora si igual pagará a Iberdrola

Son frecuentes las preguntas sobre el tema de la compra del gobierno federal de las 13 centrales de generación eléctrica de la española Iberdrola, anunciada en abril. No hay mucho que decir, salvo que sigue el proceso legal. Se firmó en junio el acuerdo vinculante de venta pero que no se han liquidado los cerca de seis mil millones de dólares anunciados.

El director general de la CFE, **Manuel Bartlett Díaz**, en su larga comparecencia

ideológica en la Cámara de Diputados el martes pasado solo se refirió al tema en tres renglones, aunque varios legisladores comentaron sobre la operación: "... adicionalmente, el gobierno federal acordó con la empresa Iberdrola la adquisición de 13 centrales de generación. La Secretaría de Hacienda elabora el modelo operativo". Eso fue todo.

La SHCP no ha informado nada, el Fondo Nacional de Infraestructura tampoco ni Mexico Infrastructure Partners, aunque en los documentos informativos que CFE entregó a inversionistas para que compren los certificados bursátiles que emitirá el 5 de diciembre en la Bolsa Mexicana de Valores, sí hay un posicionamiento importante.

La CFE destacó que en un comunicado del 19 de abril, la SHCP dio a conocer que "el gobierno federal mexicano adquirirá 13 centrales eléctricas propiedad de Iberdrola México que operan bajo la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica. La adquisición de dichas centrales eléctricas se hará mediante un vehículo privado a ser administrado por Mexico Infrastructure Partners y que recibirá los recursos necesarios para llevar a cabo la compra, en su mayoría, del gobierno federal a través del Fondo Nacional de Infraestructura.



A esta fecha no hay certeza de la estructura de dicha operación mediante la cual la CFE puede estar obligada a llevar a cabo una inversión para la adquisición de dichas centrales eléctricas o modificar las condiciones de los contratos de producción independiente de electricidad que soportan los flujos de dichas centrales eléctricas. Asimismo, existe el riesgo de que, como consecuencia de dicha operación, se incrementen los gastos operativos de la CFE”.

Cuarto de junto

En la Cámara de Diputados se aprobó un punto de acuerdo que exhorta al gobierno de Hidalgo a recuperar la planta de Cruz Azul de Tula que se encuentra secuestrada por un grupo afín al prófugo de la justicia **Billy Álvarez**, y se entregue a los cooperativistas de la empresa para reactivar la economía de la zona, que está en crisis y grave inseguridad... **David Ortiz Mena**, vicepresidente del Consejo Hotelero del Caribe Mexicano, celebró el diálogo propositivo dentro del Consejo Nacional Empresarial Turístico donde se destacó la “imperante necesidad de contar con seguridad jurídica, seguridad económica y seguridad física en nuestros destinos para los visitantes”. —